



Consejo General de Colegios Oficiales  
de Enfermería de España

*Te cuidamos toda la vida*



## NOTA DE PRENSA



[Puedes descargar imágenes, recursos y totales en vídeo y audio pinchando aquí](#)

## Los I Premios Nacionales de Enfermería reconocen el trabajo de las mejores enfermeras y enfermeros de España en todos los ámbitos de la profesión

- **Un total de 36.295 votos han decidido los ganadores de la primera edición de los Premios Nacionales de Enfermería convocados por el Consejo General de Enfermería.**
- **Cinco enfermeros de Ávila, Baleares (2) y Navarra (2) han sido galardonados en estos premios que han reconocido su labor en los ámbitos asistencial, gestor, docente e investigador, además de a la trayectoria profesional a lo largo de toda la vida. También ha resultado galardonado el popular actor Antonio Resines.**
- **“Hoy es vuestro momento, la hora de reconocer la excelencia y la dedicación, la hora de sentirnos orgullosos de lo que hacemos cada día, cada uno desde su trinchera”, ha explicado Florentino Pérez Raya, presidente del CGE.**

**Madrid, 24 de octubre de 2023.-** Un total de 36.295 votos han decidido los ganadores de la primera edición de los Premios Nacionales de Enfermería convocados por el Consejo General de Enfermería. Cinco enfermeros de Ávila, Baleares (2) y Navarra (2) han sido galardonados en estos premios que han reconocido su labor en los ámbitos asistencial, gestor, docente e investigador, además de a la trayectoria profesional a lo largo de toda la vida. También ha resultado galardonado el conocido actor Antonio Resines, como la persona ajena a la enfermería que más haya difundido o potenciado la labor enfermera fuera del ámbito de la profesión, por su defensa de la Sanidad pública y las enfermeras.

En una gala presentada por el popular humorista Luis Piedrahita, donde se ha mezclado el humor con la emoción, los nervios y mucho orgullo de profesión, han resultado elegidos ganadores M.<sup>a</sup> del Rocío Pindado Sáez (Ávila), enfermera en el centro de salud Sureste de Ávila, dentro del ámbito asistencial; Blanca Marín Fernández (Navarra), profesora titular de Enfermería en la Universidad Pública de Navarra en el ámbito docente; Miquel Bennasar Veny (Islas Baleares), catedrático de Enfermería en la Universitat de les Illes Balears, en el ámbito investigador; Soledad Gallardo Bonet (Baleares), gerente del hospital Son Llàtzer de Palma de Mallorca, en el ámbito gestor; y, Carmen Asiain Erro (Navarra), enfermera jubilada de la Clínica Universidad de Navarra, en la trayectoria profesional a lo largo de toda la vida. Además del ya mencionado Antonio Resines.

### **30 finalistas**

Los ganadores de estos I Premios Nacionales de Enfermería del CGE se han decidido a través de una votación popular *online* -entre los 30 finalistas, cinco por cada categoría- designados por el jurado, formado por miembros del Consejo General de Enfermería, los directivos de Enfermería y las sociedades científicas de la profesión. Para elegir a estos finalistas, el CGE pidió la colaboración de los 52 colegios provinciales de Enfermería de toda España, quienes remitieron sus propuestas para cada una de las categorías hasta conformar un listado de más de 130 candidatos.

Unos finalistas que, para el Consejo General de Enfermería ya son ganadores. "Todos, los treinta finalistas habéis ganado ya. Pensadlo bien, habéis sido elegidos entre más de 330.000 enfermeras y enfermeros como un referente en vuestro ámbito profesional. Sólo llegar a estar nominado es algo de lo que presumir", ha señalado Florentino Pérez Raya, presidente del CGE. De hecho, todos los finalistas han recibido un exclusivo diploma en metacrilato diseñado especialmente para estos premios.

Además, y como detallaba Pérez Raya, "hoy es vuestro momento, la hora de reconocer la excelencia y la dedicación, la hora de sentirnos orgullosos de lo que hacemos cada día, cada uno desde su trinchera", señalaba en su discurso.

### **Máxima expectación**

Así, en un ambiente lúdico y festivo y rodeado de la máxima expectación, pues hasta el momento de la gala se desconocía la identidad de los ganadores, Luis Piedrahita, con la colaboración del presidente del CGE y de Raquel Rodríguez Llanos, vicepresidenta I de la institución, han ido desvelando premio tras premio entre explosiones de alegría y grandes aplausos.

Amén de la actuación de Piedrahita, que ha ido intercalando monólogos humorísticos antes del fallo de cada una de las seis categorías, la gala ha contado con distintos momentos que han provocado alguna que otra sonrisa entre los más de 200 asistentes al acto en el Auditorio Íñigo Lapetra del CGE. Así, uno de los más celebrados ha sido la

“entrega” a Antonio Resines de su galardón, pues ha sido atropellado en pleno Parque del Retiro, por un coche teledirigido que portaba su premio. Resines, quien por problemas de agenda no ha podido recibirlo en persona, realizó una grabación con el equipo de comunicación del CGE para recibir su premio, donde aprovechó para agradecer esta distinción y el gran papel que desempeñan las enfermeras en nuestro país: “sin las enfermeras, sin todos los que trabajan en la Sanidad pública, yo hoy no estaría aquí. El 99% de la gente que se dedica a esto es gente que lo está haciendo porque de verdad creen en ello, que deciden ayudar a los demás, y eso es impagable”.

### **Himno de la Enfermería**

Para concluir la gala, el tenor José Manuel Zapata realizó una charla motivacional en torno a tres conceptos relacionados con la profesión: cuidados, ciencia y humanidad, donde mezcló sus reflexiones con lo que más conoce: la música.

Como broche de oro, Zapata enseñó a los asistentes cómo cantar el Himno de la Enfermería que, como es habitual, cerró el acto con todo el público, emocionado, puesto en pie.

### **Sobre los ganadores**

#### **ÁMBITO ASISTENCIAL: M.<sup>a</sup> del Rocío Pindado Sáez (Ávila)**

M.<sup>a</sup> del Rocío Pindado es enfermera de Atención Primaria en el centro de salud Sureste de Ávila, en una consulta de pediatría. Ha sido propuesta por el Colegio de Enfermería de Ávila en la categoría de ámbito asistencial.

Casi toda su experiencia profesional se ha desarrollado en el Complejo Asistencial de Ávila, en el Hospital Nuestra Señora de Sonsoles, donde ha ejercido durante treinta y cuatro años en la unidad de Medicina Interna, además de formar parte de la Comisión de Planificación de Cuidados de Enfermería del Complejo Asistencial de Ávila, donde se elaboran los protocolos y guías clínicas del hospital.

Pindado también es docente en la Escuela Universitaria de Enfermería de Ávila, centro adscrito a la Universidad de Salamanca, donde ejerce como secretaria académica. Además, es vocal de la Junta de Gobierno del Colegio de Enfermería de Ávila.

En 2013 recibió el premio “La Ayuda”, siendo nombrada Enfermera del año en la provincia, galardón del colegio de enfermería que reconoce a enfermeras que han destacado social y profesionalmente, reconocidas por sus compañeros y pacientes.

#### **ÁMBITO DOCENTE: Blanca Marín Fernández (Navarra)**

Blanca Marín ha dedicado 34 años de su actividad profesional a la docencia, principalmente en la Universidad Pública de Navarra (UPNA), años en los que ha contribuido a formar a más de 3.000 enfermeras y enfermeros hasta su jubilación por

incapacidad a finales de 2019. Ha sido propuesta por el Colegio de Enfermería de Navarra en la categoría de ámbito docente.

Durante 17 años ha dirigido e impartido docencia en el título de experto universitario en Asistencia Sanitaria de Urgencias, así como en el Máster de Gestión de Cuidados de Enfermería durante diez años y el de Investigación en Ciencias de la Salud. De hecho, creó el grupo de investigación en enfermería GISE en la UPNA.

También ha sido directora de la Escuela Universitaria de Estudios Sanitarios de la misma universidad durante 8 años. Desde este cargo ha contribuido al desarrollo del grado y postgrado en Enfermería. Además, ha formado parte de múltiples comisiones de la UPNA, de su Consejo de Gobierno y del Claustro.

Dentro del ámbito académico, ha asumido varios puestos de gestión universitaria y de la conferencia de decanos de Enfermería. Su prestigio se ha reconocido a nivel internacional.

En el ámbito investigador ha participado en 11 proyectos de investigación financiados competitivos y en dos proyectos internacionales financiados por la Comunidad Europea. Ha publicado 109 artículos en revistas científicas, un libro y 16 capítulos de libros.

#### **ÁMBITO INVESTIGADOR: Miquel Bennasar Veny (Baleares)**

Miquel Bennasar es el primer catedrático de Enfermería en Baleares y miembro de la Comisión de Investigación de la Universitat de les Illes Balears. Ha sido propuesto por el Colegio de Enfermeras de Baleares en la categoría de ámbito investigador.

Actualmente es miembro del Comité Científico del Instituto de Investigación Sanitaria de les Illes Balears, de la Comisión de Investigación del Colegio de Enfermeras y Enfermeros de les Illes Balears y coordinador del programa de doctorado en Salud Global, Servicios de Salud y Atención Sociosanitaria.

Participa, como miembro del equipo de investigación e Investigador Principal (PI) en 9 proyectos de investigación competitivos a nivel nacional, 1 europeo y 12 autonómicos. Es investigador principal del grupo de investigación consolidado "Salud Global y Estilos de Vida (EVES)" del Instituto de Investigación Sanitaria de les Illes Balears (IdISBa), instituto acreditado por el ISCIII. Miembro del CIBER de Epidemiología y Salud Pública (CIBERESP).

Es evaluador de la Agencia Estatal de Investigación (AEI) en proyectos de investigación en convocatorias competitivas nacionales, evaluador de grupos de investigación en la Agencia de Gestión de Ayudas Universitarias y de Investigación de Catalunya (AGAUR), revisor en diferentes revistas del JCR, y evaluador de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA) y de la Agencia de Calidad del Sistema Universitario Vasco (Unibasq).

Ha publicado más de 90 artículos en revistas internacionales evaluadas por pares, 69 de ellos en revistas científicas indexadas en el Journal Citation Reports (JCR).

El interés principal de su carrera investigadora se ha centrado en diseñar e implementar intervenciones no farmacológicas basadas en la modificación de los estilos de vida para la prevención de enfermedades crónicas como las enfermedades cardiovasculares y la diabetes mellitus tipo 2.

### **ÁMBITO GESTOR: Soledad Gallardo Bonet (Baleares)**

Soledad Gallardo Bonet es gerente del Hospital Son Llàtzer de Palma de Mallorca. Cargo que acaba de asumir tras pasar los últimos ocho años como gerente del Hospital Comarcal d'Inca, siendo la primera enfermera que ocupa una gerencia de hospital en las Islas Baleares. Ha sido propuesta por el Colegio de Enfermeras de Islas Baleares en la categoría de ámbito gestor.

Gallardo se inició en la gestión como supervisora de la unidad de Neurocirugía del Hospital Universitario Son Dureta, donde también ha sido adjunta del Área de Calidad y directora del Área de Gestión Clínica de Hospitalización. Fue subdirectora de Enfermería durante el proceso de reconversión a centro Sociosanitario de GESMA, donde pasó a ser directora de Enfermería. También ha sido responsable técnica del Centro Coordinador de Paliativos de les Illes Balears.

Su trayectoria profesional se ha centrado en la gestión en el ámbito de la salud, con especial interés en la sociedad del conocimiento y la comunicación 2.0/3.0. A lo largo de su trayectoria ha destacado por sus habilidades en la dinamización y motivación de equipos, mostrando, a su vez, una gran visión en el desarrollo estratégico de proyectos. Las personas que trabajan con ella destacan su capacidad de adaptación y la transversalidad en su gestión, persiguiendo, en todo momento la excelencia en la calidad asistencial.

En el ámbito de la docencia colabora en distintos másteres relacionados con el gestión como el Máster en Dirección y Liderazgo de Sistemas de Salud (UIB), o el Diploma de Especialización en Gestión Clínica de Enfermería de la Escuela Nacional de Sanidad/UNED, entre otros. También cuenta con diversas publicaciones.

Gallardo ha mostrado un gran compromiso con la cooperación internacional desarrollando diferentes proyectos en países como Burundi, Nicaragua o Gambia. En la actualidad colabora con diversos proyectos, desde la perspectiva social y cultural y está muy implicada en el empoderamiento de las mujeres en los países en vías de desarrollo.

### **TRAYECTORIA PROFESIONAL: Carmen Asiain Erro**

Carmen Asiain actualmente está jubilada, si bien durante 40 años ha sido supervisora de la Unidad de Cuidados Intensivos de la Clínica Universidad de Navarra, pues participó en su creación en 1968. Ha sido propuesta por el Colegio de Enfermería de Navarra en la categoría de trayectoria profesional.

Ha dedicado toda su vida profesional a la gestión de cuidados en UCI y a la formación de enfermeras en Cuidados Intensivos. Es de destacar su esfuerzo e interés por el estudio para elevar el nivel científico de la profesión y poder cuidar mejor a los pacientes. Ha destacado por su profesionalidad, humanidad hacia el paciente y familia, su capacidad de trabajo, su iniciativa e innovación, siempre basada en la evidencia científica. Es una de las pioneras de la investigación en enfermería en el ámbito clínico de España. También ha sido referente en las nuevas políticas de visitas de los pacientes de UCI, permitiendo a la familia estar al lado del paciente durante largos periodos de tiempo.

Fue profesora asociada de la Escuela Universitaria de Enfermería de la Universidad de Navarra y coordinadora y profesora del curso anual de especialización de Enfermería en Cuidados Intensivos de la Clínica Universidad de Navarra. De este curso han salido más de 300 profesionales especialistas en Cuidados Intensivos, repartidos por toda la geografía nacional, y también mundial.

Miembro de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias desde su creación en 1979, ha trabajado intensamente por la formación de las enfermeras, desde los diferentes puestos ocupados en su junta directiva.

También ha sido muy importante su actividad investigadora en el ámbito de los cuidados, quedando recogida en las múltiples contribuciones (comunicaciones, ponencias, conferencias, moderadora de mesas redondas) a congresos nacionales e internacionales con más de 100 publicaciones en revistas de impacto, así como libros y proyectos de investigación financiados.

### **PERSONA AJENA A LA PROFESIÓN: Antonio Resines**

Antonio Resines es un famoso actor de cine y televisión. Ha sido presidente de la Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas de España y ganador de un premio Goya a la mejor interpretación masculina protagonista por La buena estrella. Ha sido propuesto por el Colegio de Enfermería de Albacete en la categoría de persona ajena a la profesión que más ha difundido o potenciado la labor enfermera.

Durante más de 30 años Resines ha trabajado sin descanso en cine español. Ha colaborado con directores como Fernando Trueba en Ópera prima y La niña de mis ojos, José Luis Cuerda en Amanece que no es poco, Daniel Monzón en Celda 211 o Fernando Colomo en La vida alegre. En televisión ha trabajado en series como Los ladrones van a la oficina de Antena 3, la mítica Los Serrano de Telecinco o Las chicas de hoy en día y Cuéntame como pasó de TVE.

En 2022 estuvo ingresado en el Hospital Universitario Gregorio Marañón de Madrid durante casi dos meses, 48 de esos días los pasó en la UCI. A su salida del centro hospitalario sus elogios a la sanidad pública y a las enfermeras se han sucedido en cada ocasión que le han preguntado por su recuperación. Para Resines el hecho de ser médico

o enfermera le parece "asombroso", y ha querido elogiar la profesionalidad de los sanitarios en sitios como las UCI, donde tienen una "dedicación absoluta" para que el paciente salga de allí.

"Se dejan el alma. Los turnos son brutales y luego no están absolutamente bien pagados, ni reconocidos, ni nada. Los aplausos de la pandemia fueron un espejismo porque sigue habiendo gente que continúa diciendo tonterías. Hay que apoyar a estos profesionales y ya está". Estas han sido algunas de las palabras que Resines ha dedicado a las enfermeras.